

‘Misil’ de Pérez Varela al Gobierno central por “manipular” el turismo

► El conselleiro denuncia que Madrid se ‘come’ en sus cifras a medio millón de turistas ► Reitera el gran ‘bombazo’ del Xacobeo y censura el uso partidista de los datos ► El secretario de Estado sorprende al señalar que sólo 2,5 millones de personas llegaron a Galicia hasta julio, un 1,7% menos que en 2003 **PÁG. 45**

GUERRA DE NÚMEROS

El Gobierno se 'come' en sus cifras a medio millón de turistas en Galicia

► La secretaria de Estado de Turismo sorprende al señalar que sólo 2,5 millones de personas llegaron a la autonomía hasta julio, un 1,7% menos que en 2003 ► Pérez Varela reitera el éxito de este Xacobeo y censura la interpretación partidista de los datos

REDACCIÓN • SANTIAGO

El Gobierno central sorprendió ayer a propios y extraños al afirmar que, en pleno Año Santo, los turistas llegados a Galicia hasta julio se han reducido un 1,7% frente al mismo período del año anterior, a dos millones y medio. Cifras extrañas, pues a finales del mes pasado, el conselleiro de Cultura, Comunicación Social e Turismo, Jesús Pérez Varela, anunciaba que se había superado la cota de los tres millones de turistas.

El secretario de Estado de Turismo, Pedro Mejía, señaló ayer que en los siete primeros meses del año, la comunidad gallega recibió a 2,5 millones de visitantes, y más de 400.000 turistas pernoctaron cuatro millones de veces, lo que arroja una media de diez días de estada en la comunidad.

Una de las personas más extrañas por estas cuentas era ayer el propio Pérez Varela, quien consultado por este periódico señaló que "no reconocer que Galicia crece por encima de la media es negar la evidencia o manipular políticamente las estadísticas".

El conselleiro de Cultura se refirió a comunidades con gran tradición turística que están perdiendo visitantes, como Canarias, Andalucía o Baleares, mientras que Galicia, con un 20% más de plazas hoteleras que en 1999, logra superar con creces las cifras del anterior Año Santo. "El año turístico es excepcional para Compostela y muy bueno para el resto de Galicia, especialmente para la franja costera. Ni siquiera el mal tiempo de los últimos días ha influido en la ocupación turística,



Una estampa habitual este año en Santiago son las colas de peregrinos para lograr la Compostela

DESDE EL SECTOR

Este año se ven más extranjeros

Más del 80% de los turistas que visitaron este año Galicia son españoles, aunque los propios empresarios, a través del último informe de Exceltur, confirman un aumento de la llegada de extranjeros este año. Respecto al informe hecho público ayer por la Secretaría de Estado de Co-

mercio y Turismo del Gobierno central, señalar que hace referencia a la llegada de turistas foráneos a España, que a nivel gallego representan una parte reducida del total de visitantes. Por este motivo, cuando se cierre el mes, Galicia cumplirá sus previsiones de ocupación ■

salvo escasas anulaciones", resaltó Jesús Pérez Varela.

Añadió que "no son creíbles los datos de la Secretaría de Estado de Turismo en el sentido de que crecemos por debajo de la media. No son ciertos. En Compostela se ha producido abarrote, sobre todo en julio, y nunca se registraron tantos peregrinos en los distintos caminos que convergen a Santiago". "Si alguien está interesado en devaluar los datos y manipular estas evidencias, allá él con sus responsabilidades", sentenció.

LOS DATOS

Previsiones cumplidas ► Las previsiones de afluencia turística para el mes de agosto en Galicia se están cumpliendo, según las informaciones recabadas por la Dirección Xeral de Turismo de la Consellería de Cultura, Comunicación Social e Turismo entre el propio sector. Los hoteles de las Rías Baixas registran niveles de ocupación por encima del 90 por ciento. Es significativo el caso de Vigo, ciudad que vive su mejor mes de agosto de los últimos años en cuanto a ocupación hotelera.

'Efecto Xacobeo' ► El efecto Xacobeo se hace notar sobre todo en Santiago, pero también en muchísimos otros puntos de Galicia. Además, localidades de referencia en cuanto al turismo de costa como son Sanxenxo, O Grove o Baiona registran una elevada incidencia de ocupación, con porcentajes que se sitúan, en términos generales, en torno al 95 por ciento, tal como estaba previsto.

Sin miedo al clima ► En general, los hosteleros consultados por Turismo coinciden en manifestar que la climatología no está teniendo influencia en la ocupación de los establecimientos, ya que la mayor parte de las estancias se reservaron con antelación, siendo muy reducida la incidencia de cancelaciones de última hora.

En España ► El conjunto del Estado ha recibido un total de 47,6 millones de visitantes durante los siete primeros meses del año, lo que supone un crecimiento del 4,1% con respecto al mismo período del año anterior, según el Gobierno. La principal comunidad española receptora en estos primeros siete meses ha sido Cataluña, que ha crecido un 7,2% ■